

BOLETÍN DE PRENSA No. 306 ->>

Necesario implementar comités de bioética en el Sector Salud, afirma académico de la UAA.

La Universidad Autónoma de Aguascalientes está realizando esfuerzos por impulsar reflexiones sobre bioética en instituciones de salud, por lo que se creó el Diplomado en Bioética, que preparará a sus estudiantes para solucionar cuestionamientos éticos en torno a la práctica e investigación clínica. Por lo que los egresados también serán difusores y educadores de la población.

El diplomado está dirigido a médicos, enfermeras, administrativos y personal en general del área de la salud. El doctor Sergio Lucio Torales, del departamento de Filosofía de la UAA, aseguró que el objetivo es la consolidación de comités de bioética en instancias de salud, desde la asistencia al consentimiento informado que respeta por completo la autonomía del paciente.

Aclaró que la bioética injiera en la manipulación de la vida de plantas, animales y seres humanos. “Si logramos consolidar en el estado de Aguascalientes estos consejos plurales, laicos, no confesionales, veríamos una entidad que está trabajando por una mejor convivencia y una mejor calidad de vida”, aseguró el catedrático.

Explicó que la ética en investigación clínica surgió en el siglo XX, a partir de abusos como los experimentos biomédicos nazis. “Estados Unidos y Alemania empezaron a regular la investigación y manipulación de la vida”.

Así manifestó que es necesario conocer las actualizaciones a legislaciones, el código de Muhlberg, la Declaración de Helsinki o el Tratado de Sión, donde el derecho y la ética se relacionan directamente, aunque en otros aspectos suelen distanciarse.

Sobre nuestro estado externó que se han presentado casos de anencefálicos (ausentes parcial o totalmente del cerebro, cráneo y cuero cabelludo), donde es inminente cuestionar el proceso natural del embarazo debe seguir o interrumpirse. De lo cual deviene la relevancia de capacitar profesionistas que se enfrentan a este tipo de problemáticas cada día.

Sin embargo, el doctor Torales informó que Aguascalientes quedó paralizado en materia de bioética tras la Ley de Voluntad Anticipada, mientras que el Distrito Federal va a la cabeza en cuestiones como el aborto, eutanasia y matrimonio de parejas del mismo sexo.

Añadió que este tipo de cursos, talleres y medios de comunicación deben empezar a permear en el tema de la bioética, a fin de lograr una sociedad más justa, con las herramientas suficientes para solucionar problemas sobre felicidad humana, mejor forma de vida y ejercicio de la razón.

Las inscripciones al Diplomado de Bioética se podrán realizar hasta el 24 de junio de 2011 en las instalaciones de la Autónoma de Aguascalientes. Los cursos iniciarán en julio, concluyendo en marzo de 2012. Cabe mencionar que el diplomado está coordinado por el Departamento de Filosofía del Centro de Ciencias Sociales y Humanidades de la UAA, con el apoyo de la Academia

Nacional Mexicana de Bioética, Capítulo Aguascalientes A.C.